



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DE LA JUNTA PARROQUIAL DE SAN LORENZO  
CELEBRADA EL MARTES 06 DE OCTUBRE DE 2020 A LAS 09H00 EN EL SALÓN  
AUDITORIO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DE LA PARROQUIA  
RURAL SAN LORENZO DEL CANTON MANTA**

Siendo las 09H00 del martes 06 de octubre del 2020, se reúne el Pleno de la Junta Parroquial de San Lorenzo en Sesión Ordinaria en el Salón de Actos del Gobierno Autónomo Descentralizado de la Parroquia San Lorenzo, convocados por la Dra. Carmen Julia Reyes, presidenta, actúa como secretaria la Ing. María Alonzo Pico.

**Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros buenos días, gracias por estar aquí asistir el día de hoy a una nueva sesión correspondiente al mes de octubre señora secretaria tenga la bondad de leer el quórum correspondiente. **Secretaria:** Buenos días voy a tomar la asistencia, Dra. Carmen Julia Reyes (presente) Sra. Belkis Acosta Reyes: (presente), Ing. Oscar Rivera Triviño: buenos días (presente), señor: Klever Reyes Rivera buenos días (presente), Señor Jesús López Alvia (presente), Señora presidenta existen cinco vocales presentes. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora Secretaria siendo las 09:15 am, de hoy martes 06 de octubre de 2020 dejo instalada la sesión correspondiente, continúe señora Secretaria. **Secretaria:** Orden del día **1.- Conocimiento y aprobación del orden del día. 2.-Consideración y aprobación del acta No 012 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de septiembre de 2020. 3.- Consideración y aprobación del acta No 03 de la Sesión Extraordinaria del jueves 22 de septiembre de 2020. 4.-Análisis y Resolución a fin de solicitar apoyo al Gobierno Municipal y Provincial para reactivar la playa la Botada como un destino turístico especial en San Lorenzo. 5.-Asuntos varios. 6.- Clausura de la Sesión.**

**Desarrollo de la Sesión:**

**Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria tengan la bondad de leer el primer punto. **Secretaria: 1.-Conocimiento y aprobación del orden del día. Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros está a conocimiento el primer punto de esta sesión. **Sra. Belkis Acosta Reyes:** Buenos días señora presidenta quiero en este orden del día en el punto número 4 no estoy de acuerdo por dos razones primero de acuerdo al artículo 319 del COATAD ya lo he dicho en varias sesiones el punto no lleva habilitante y segundo se habla de Análisis y Resolución a fin de solicitar apoyo al Gobierno Municipal y Provincial para reactivar la playa la Botada como un destino turístico especial en San Lorenzo ahí la gente ha ido a la playa pero no como que ha hecho algo turístico y este aparte de solicitar apoyo turístico o netamente usted presidenta hacer la gestión ese argumento se debería ocupar digo no estoy en contra sin embargo me refiero que no hay habilitante para ese punto entonces yo por ese lado no estoy a favor de ese punto por esas razones no porque estoy a favor de los temas que están aquí para la Parroquia cuando se habla como destino turístico. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañera. **Ing. Oscar Rivera:** Mociono a que se apruebe el orden del día. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañero. **Sr. Jesus López:** Apoyo la moción para que se apruebe el orden del día. Someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis razono mi voto y como dije anteriormente no estoy de acuerdo con el punto número cuatro con el resto si pero con ese no estoy de acuerdo mi voto en contra, Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever, bueno bien compañeros presidenta sugerencias y tienen que ser escuchadas como decía la compañera Belkis si no hay un habilitante de algo que pueda dar peros embargo creo compañera presidenta que estamos para nosotros para dar ese apoyo y no podemos poner en discrepa solo la sugerencia que hace la compañera y para no alargar el tiempo de la sesión presidenta hacer algo administrativo el cual usted lo trae al seno de la junta sin embargo para la próxima presidenta hacer



algo sin embargo apoyo a favor, López Alvia Jesús, a favor, Reyes López Carmen Julia a favor, señora presidenta existe cuatros votos a favor y uno en contra para aprobar el orden del día Conocimiento y aprobación del orden del día.

**Resolución No 040-PLE-JPSLM-06/10/2020**

**Visto.** - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cuatro votos a favor y uno en contra el conocimiento y aprobación del orden del día.

**Dra. 2.-Consideración y aprobación del acta No 012 de la Sesión Ordinaria del martes 15 de septiembre de 2020. Dra Carmen Julia Reyes:** Compañeros el punto a consideración. **Ing. Oscar Rivera:** Mociono a que se apruebe punto número dos. **Dra Carmen Julia Reyes:** Gracias compañeros. **Sr. Jesus López:** Apoyo la moción. **Dra Carmen Julia Reyes:** Tome votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis razono mi voto las actas fueron entregadas el día de ayer lunes sobre las 10:00 am por lo menos esta de aquí alcance a leer la otra no digo debemos ser un poquito más consiente y responsables no sé si ustedes ya la leyeron no se compañeros debemos leer no es solo aprobar por aprobar sin haber leído sería un error en esta acta solo aclaro esta la leí y mi voto a favor, Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever también voy a sugerir algo presidenta pero sin el ánimo de discrepar bueno el día viernes estuve aquí desde las 2 pero me entere que la secretaria estaba delicada de salud sin embargo como decía la compañera Belkis no he leído todo pero creo que lo que se habla se transcribe el acta creo que no hay ningún problema retirando hoy día los documentos yo creo entonces que estoy para apoyar pero lo que nosotros sugerimos o apoyamos se trascribe así mi voto a favor, López Alvia Jesús, a favor, Reyes López Carmen Julia quiero aclarar alago y a cada uno de ustedes que tiene su oficina y tienen la obligación de venir a la junta hemos pasado súper ocupados sin embargo ayer se pasó lactas y de paso fue pasada a los correos de cada uno de ustedes eso ya es cada de ustedes si lee y el físico ya depende de cada uno de ustedes para que lo entregue la señora secretaria a favor, señora presidenta existe cinco votos a favor para aprobar la acta No 12 de la Sesión Ordinaria del día martes 15 de septiembre del 2020.

**Resolución No 041-PLE-JPSLM-06/10/2020**

**Visto.** - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cinco votos a favor la consideración y aprobación del acta No 12 de la Sesión Ordinaria del día martes 15 de septiembre del 2020.

**Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora Secretaria Aprobado el punto continúe con el siguiente. **Secretaria: 3.-Consideración y aprobación del acta No 03 de la Sesión Extraordinaria del jueves 22 de septiembre de 2020. Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros a consideración el punto. **Sra. Belkis Acosta:** Si me permite señora presidenta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si. **Sra. Belkis Acosta:** Como lo dije anteriormente las actas no la había leído y como les había comentado anteriormente yo no tengo ordenador está dañado y como les dije en ese sentido y el teléfono no es un teléfono que lo puedo manejar como lo ahorita y el día de ayer incluso cuando fui a retirarlas que aún faltaba y quería tratar del tema e incluso estuve con la secretaria la señora Delis el audio no salía no solamente mi persona mi



voz un sinnúmero de voces y no se escuchaba yo incluso pensé que me llamaba porque le había sugerido ya el audio también un documento público si alguien lo solicita esta de una manera que no se le escucha y en la acta en la página 5 en la parte final de donde dice y donde dice traigo este tema y no tiene nombre de la persona quien lo dice por lo que la compañera Carmen Julia o lo dice don Jesus se hace como una lectura bastante en la página 5 disculpe me equivoque de acta pido disculpas he confundido las actas estamos en la extraordinaria y yo he cogido la ordinaria pido disculpas en ese sentido y lo que estaba diciendo era del acta que ya aprobamos. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañera alguien más. **Ing. Oscar Rivera Triviño:** Mociono que se apruebe el punto número tres. **Sr. Jesus López:** Apoyo la moción para que se apruebe el acta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañero tome votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis como lo dije anteriormente como me equivoque al momento leerla esta acta si vi a favor, Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever a favor, López Alvia Jesús a favor, Reyes López Carmen Julia a pesar de todas las ocupaciones que tengo y pese a toda la comunidad que toca llevar adelante sin descanso ni sábado ni domingo ni en las noches descanso para leer mi voto a favor, señora presidenta existe cinco votos a favor para aprobar el acta No 3 de la Sesión Extraordinaria del jueves 22 de septiembre de 2020.

#### **Resolución No 042-PLE-JPSLM-06/10/2020**

**Visto.** - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a y p y 318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cinco votos a favor la consideración y aprobación del acta la Sesión Extraordinaria del jueves 22 de septiembre de 2020.

**Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria aprobado el punto continúe con el siguiente. **Secretaria: 4.-Análisis y Resolución a fin de solicitar apoyo al Gobierno Municipal y Provincial para reactivar la playa la Botada como un destino turístico especial en San Lorenzo.** **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria compañeros como al inicio de esta sesión si bien es cierto la palabra reactivar todos conocemos que este ha sido una playa histórica de San Lorenzo que sí que hubo un tiempo que ni siquiera los vehículos podían bajar solo a pies por el mal estado de la vía que existía dentro de allí pero que gracias a la oportuna intervención del señor Prefecto Leonardo Orlando del gobierno provincial y nuestra gestión de esta presidenta apoyada por los vocales Oscar, Jesus que estuvieron pendientes ahí con las maquinarias para que se arregle y de mejoramiento de la playa no podríamos sentirnos más orgullosos de saber que una playa tan bonita e incluso el año pasado y que una vez arreglada la bajada a la playa y que en sus tiempos si bajan carros hasta allá la playa y nadie lo puedo negar incluso con el tema de los pescadores que el año pasado se realizó por primera vez la capacitación y eso era algo extraordinario es una playa que está a la vista de todo el mundo y que si hay que potenciarlo y cuando se mejoran los lugares el tema de las visita porque se mejora normal eso va a suceder en este caso el tema de la botada y que no es un tema solo administrativo es un tema administrativo y que necesita de la colaboración de todos ustedes es decir la colaboración del uno la colaboración del otro el aporte que se necesita en este caso como en el Municipio que tiene ciertas playas y con el apoyo del Gobierno Provincial que también ha invertido en lugares turístico ellos tienen su parte competente en lo que es turismo no estamos haciendo nada que no sea a beneficio de la comunidad de forma ordenada con las autoridades pertinentes yo si quiero resaltar y repito que traje el punto aquí para tratar especialmente con ustedes y si en la reactivación de la playa la botada porque todos sabemos que antes de la pandemia la playa comenzó a ser bastante visitada en carnaval hubo muchas personas que estaban interesados en poner negocios lamentablemente creo que no pudieron



que por el factor económico y tras cosas más bueno igual esa ocurriendo ahorita que se comenzaron a entrar a las playas en vehículos en moto y que eso no podemos permitirlo ni en esa ni en ninguna playa y lo otro es que dejan sucio y no se sabe si van a limpiar pero en la Parroquia tenemos poco personal para la limpieza hay algunos que no están trabajando porque son de grupos vulnerables entonces el personal de limpieza es poco para el tema de limpieza sin embargo para esta playa se necesita algo de carácter especial algo que nos valla a durar bastante tiempo tenemos que apuntar a eso por eso quise traer este punto aquí pero la retroalimentación y el conocimiento de cada uno de ustedes lo dejo en ustedes la situación. **Sra. Belkis Acosta:** Me permite. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si señora vicepresidenta tiene la palabra. **Belkis Acosta:** Empecé diciendo el tema de que no tiene habilitantes no es la primera vez que un punto se trae sin habilitante manifesté también que en el artículo 318 del COOTAD así lo manifiesta y siempre terminamos aprobando si por ejemplo usted trae algo tiene que traer un habilitante nosotros no estamos faltando ni pasándonos ese artículo 318 del COOTAD que la playa es conocida por todo si es conocida ahí prácticamente es cuando varaban las canoas y tiene una historia y es conocida por todas que recién se reactivó la vía a la botada no porque eso ya estaba eso se trabajó en la administración pasada con el compañero Klever cuando era presidente se trabajó en algunas cosas incluso en la limpieza y en algunos temas se trabajó ahí me refería a la reactivación como Gobierno Parroquial que se ha hecho una obra como para que se diga y con el tema de la pandemia abandonado y con el tema de la reactivación me refería en ese sentido de verdad en el tema de solicitar la reactivación al Gobierno Municipal esa sería la parte para pedir apoyo con las personas que nos puedan dar la facilidades para armar ese proyecto y presentar los documentos para recordarles que Klever fue el presidente en la administración pasada y que el Municipio haga el proyecto para el tema de la playa de la botada una propuesta de donde se socializo en la junta parroquial se socializo en el Gobierno Municipal y en todo debería saberlo sería prácticamente mas bien y buscar la forma esa sería una forma de hacer las cosas para poder continuar que es un bien para muchas personas y el bien de la comunidad y eso a mí encanta y de ver los pescadores y son muchos los temas en lo que se puede pero eso es responsabilidad de todo. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañera alguien más. **Sr. Klever Reyes:** Presidenta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si. **Sr. Klever Reyes:** Yo le pido a DIOS que por favor no discrepemos en temas que de pronto si hay alguna sugerencia para corregirla y créamelo que con todo mi corazón con todo mi cariño podría decir así me emociono y en vez de haber diferencias como división para mí no existe yo quiero apoyar yo quiero ver eso presidenta ese es mi anhelo ese es mi agradecimiento a DIOS y al pueblo que estamos aquí en este seno por el progreso por el desarrollo y yo no me resiento porque nombro a mi compañero pero si yo les explicara a ustedes o al pueblo lo que se hizo por la comunidad durante cinco años como representante de la comuna que con problemas legales y aparte de los problemas legales cosas que se hicieron diferente maquinarias con moto niveladora con rodillos físicamente con las personas de la comunidad por eso le digo yo no me enojo porque no me nombre el trabajo de los dos compañeros que ahora lo delegue todos los días con maquinarias yo también me pondré a la par discúlpeme la expresión pero presidentas son cosas que se hicieron antes pero que bueno que ahora están trabando y el trabajo que hacemos los vocales el pueblo lo ve talvez yo no vengo aquí a la junta pero estoy curtido allá y moriré así porque no me da vergüenza llenar tachos de basura no me da vergüenza estar en las casas limpiando patios ese es mi trabajo esa es mi comisión que no está reconocida pero presidenta estoy allí pendiente de la luz del agua de la pesca presidenta entonces yo no tengo problemas que no me nombre pero si estoy consciente de que mi trabajo esta allá y acá el día viernes estuve a full participando en minga en Liguiki esa comunidad está creciendo turísticamente y ahora finalmente presidenta quiero decirle compañeros de que aprobemos que las cosas se hagan bien de que salga una resolución a favor del pueblo pero si bien es cierto aquí falta un



habilitante mañana la comuna dice hey señores esta competencia no es de ustedes porque no contaron con la comuna la comuna tiene su integridad física tiene su escritura entonces yo presidenta voy a votar a favor pero hay que conversar con las partes en este caso representativa y en esa integridad física yo pienso que no va a pasar lo mismo que no va a pasar nada pero sin embargo hay que contar con el representante de la comuna entonces presidenta por eso decía la compañera Belkis disculpe si discrepo pero si falta algún habilitante de quien se halla conversado de la comuna o con el alcalde consejo provincial sin embargo presidenta finalizo pidiéndole a DIOS fuerza salud comprensión en algunas sugerencias de que alguien se equivoque que alguien la diga por alguna emoción por algún momento de tal vez de temperamento alto yo estoy aquí con los brazos abiertos para trabajar sin ningún celo sin ningún resentimiento y vamos para adelante presidenta mi voto es a favor solamente hago esas sugerencias. Si gracias compañero quería aclararle algo no les he traído para un análisis yo creo que bajo ese concepto deberíamos ver lo que estamos diciendo entonces en ese sentido es netamente como está el punto lo que usted ha hecho como cualquier otra persona lo ha hecho esta correcto y si usted me dice que de pronto no lo nombre vuelvo y lo repito para aclarar el tema con maquinaria del Gobierno Provincial se hizo el año pasado con el presidente del barrio agosto el vino a pedir muchas veces que se habilitara no solo eso algunas personas vinieron al aquí al GAD y si yo tengo que decirlo con los compañeros que estuvieron al frente y les he pedido y yo no me estoy refiriendo a lo que se haya hecho o se haya dejado de hacer me estoy refiriendo exclusivamente al trabajo que se hizo el año pasado en ese sentido quiero aclarar compañeros no sé si alguien más. **Ing. Oscar Rivera:** Si me permite presidenta yo creo que hay que escuchar diferentes criterios creo que en democracia es bonito cada persona piensa diferente pero el objetivo aquí es que los beneficios vayan a la comunidad y yo creo que para eso es de pronto se puede llegar a un consenso cuando usted habla de reactivar, todos conocemos que la parte de la botada tiene su historia, la pesca, turismo y no es algo desconocido porque tenemos recordar que antes la carretera era por ese sector, entonces es un conocido, un lugar desconocido de pronto podría ser otro sector tal vez en aquella época el bosque, que eran ocupada para ir a la montaña, quizás nosotros mismos andábamos por allí pero con la carretera ya eso cogió otro rumbo y todo lo conocemos entonces quiero escuchar, he venido escuchando que trajeron un proyecto, principalmente quizás nosotros tenemos años ya escuchando recuerde que yo lo he dicho presidenta, si hay algunos proyectos que de pronto reposen aquí en la junta sería bueno conocerlo y hasta donde yo sé creo que oficialmente no hay, entonces una cosa es que se diga que hay que existe otra cosa que aquí no está, porque yo no puedo entender algo y no sé si estoy equivocado, ojala eso espero, que si se hace un proyecto para San Lorenzo repose en el Municipio o repose en el Consejo Provincial o en cualquier otra entidad menos como dice que ser en su casa, independientemente quien lo haga nos tiene que dejar aquí por lo menos una copia, Sr. Presidente hay tiene la copia, si tienen diferencias ideológicas, políticas, en ese momento dos autoridades que están ahí por lo menos por el respeto y la coordinación debe de existir eso formalmente hay tiene si usted puede gestionar por otra vía hágalo pero aquí no hay entonces si alguien lo tiene pues preséntelo y nos evita un montón de cosas que nosotros, al menos yo tengo y le he sugerido a la presidenta realizarlo pero no hay entonces una cosa es decir que existe y otra cosa es la realidad que no hay, no se si estoy equivocado entonces al no existir eso se tiene que comenzar por algo y se tiene que elaborar entonces en ese sentido hay que dar oportunidades a nuestro sector a nuestra gente que está pidiendo a gritos queremos trabajar, queremos tener ingreso en nuestras familias, tanto paisaje tanto lugares hermosos en nuestro sector que otra gente de afuera viene y los valoras enormemente, el fin de semana nuestra playa tuvo bastante turismo, el día en que eso se haga y se reactive como quizás lo tengo o lo tenemos dibujado así sea en nuestra memoria ese sector va a ser muy visitado y ya lo es ahora entonces más vale, debemos de aportar soluciones porque



yo le digo muy honestamente yo no tengo ninguna cabaña aquí en San Lorenzo lo fuerte mío quizás no es el sector Turístico pero sin embargo estamos acá para aportar para aquellos que quieren sobresalir en ese sector y darle la oportunidad a ayudar a la zona, yo si quiero ahí presidenta quizás rescatar algo de lo que el compañero Klever de pronto en su intervención lo dijo allí seria como coordinar de pronto quizás invitar a lo que es cabildo de la comuna conociendo y parte de aquello en propiedad adjudicada en época en más sino me equivoco creo en 36 y 38 por el Municipio, por ejemplo por allí no va a ver ningún problema ahí es cuestión de coordinar y de pronto si se podía hacer un convenio ya va ver como se lo puede manejar yo creo que allí problema no sé porque ellos están pidiendo que se haga incluso hasta una guía donde es la parte de arriba y abajo, si lo podemos entender proyectándolo ya hacia un turismo ya la gente viene y muchas veces busca un parqueadero donde poner su carro quien lo cuide, necesita cabañas, o sea allí hay que trabajar fuertemente en turismo entonces la playa tiene la oportunidad de no ser un lugar cualquiera, tiene que ser un lugar con todas las condiciones allí, a mí me gustaría ser como en algún momento como esa playa que está en los frailes que la gente vaya realmente y vaya y que haya normas al entrar a la botada porque es una área protegida lo que hay que hacer quizás aplicar o buscar la manera o la forma de hacerla un poco más espacial porque hay que cuidarla y en eso estamos totalmente de acuerdo que hay que cuidar, hay que protegerla pero también hay que potenciar la política, cuantas personas no se han acercado a mí y me han pedido, Oscar la playa hay que potenciarla, aquí se necesita cabañas, aquí se necesita hacer una vía y no solo la vía del propio barro y recuerde presidenta que yo siempre le he venido diciendo hay que abrir una vía que conecte a la monja de ese sector yo creo que deberíamos presentarlo a planificar a darle oportunidades a la gente para que ellos tengan un ingreso porque muchas gente tiene las ganas de trabajar incluso me han dicho nosotros hacemos la cabañas nuestro propio refugio lo queremos son los accesos y para eso estamos nosotros para colabora, para gestionar acceso porque donde hay vías ustedes saben que para construir algo tiene que haber vía y si no hay vía no se puede seguir en este campo el turismo, es donde yo lo tengo la idea por abajo pasa una vía donde se conecte donde todo ese perfil hasta la punta sería maravilloso hacer todo esto turístico y el otro sector que es conectar la botada antes conocido la monja, sería otro sector que también se puede potenciar turísticamente acá estamos para eso entonces cuando usted habla de buscar el apoyo del Gobierno Provincial y el Municipio yo creo que lo que hay que hacer estipular la forma y seguir en el camino, creo que no hay otro camino hoy en día que el turismo, la pesca va cada día menos y nuestro sector tiene todos los atractivos entonces hay que potenciarlos hacia allá y sí que hay que elaborar un proyecto y de pronto presentarlo yo le vengo diciendo presidente nosotros tenemos que buscar los técnicos e Ingenieros que nos diseñen tal cual como nosotros queremos el Consejo Provincial y el Municipio tiene los técnicos allá pero no tienen la paciencia de escucharnos a nosotros y decir, hey nosotros queremos conversar con la comunidad están de acuerdo con esto de aquí, debemos de buscar la manera de buscar el personal técnico y que estén muy capacitados y con las ideas de que nosotros tenemos y ellos que lo puedan pulir de alguna manera yo le vengo proponiendo presidenta hace rato ya necesitamos los técnicos para que nos diseñen con ese proyecto poder plantearlo realmente el costo que se gastaría porque si proyectamos algo bonito a futuro tiene que ser así planificado y organizado en ese sentido siempre lo he dicho tendrá todo el apoyo y todo el respaldo necesario estamos listos para trabajar por el bien de la comunidad sin ningún compromiso porque igual yo lo repito yo no pertenezco al sector turístico, pero hay gente que necesita esas oportunidades y hay que dárselas. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañero. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Oscar me decía que si hay algún proyecto de ese sector aquí en la junta no puede reposar en el Municipio, yo recuerdo que fue la compañera Belkis que presento una propuesta para habilitar eso allá, los proyectos que se hicieron allí, primero se dio o se gestionó el proyecto de los senderos con el consejo provincial y no ha



sido culpa fue la única obra que inauguramos con el Sr. Ex – prefecto Mariano Zambrano y este proyecto allí está escrito se debe de cuidar son los compromisos y el otro proyecto que vino por el MAE, se dialogó con la junta y representantes de MAE nunca le dijimos que no y allí esta; el otro proyecto del arreglo del faro fue con la Capitanía y el Instituto Geográfico Militar, SENEY me recuerdo todas esas instituciones que participan en esta acta entonces allí hubo prácticamente 3 proyecto en la administración de nosotros pero uno que fue dado a conocer aquí que de paso fue hasta verbal pero nunca dijimos no y allí están los resultados entonces quería decirle esto al compañero Oscar porque yo estuve allí y proyecto otro que este oculto que yo sepa no, reposa el que se dio con el consejo provincial y el de la junta parroquial creo que ustedes lo conocen presidenta y ustedes también, entonces eso era lo que quería como para que una propuesta que existió presentada con la compañera Belkis me recuerdo, pero no sé si esa la llevo cada uno de los vocales, parece que hubo presentado ese habilitante, como para ir desmenuzando, como para ir afinando y aclarando para nosotros también de allí tomar el asunto y finalmente presidenta no pertenecemos al sector turístico pero démosle presidenta esa ayuda ese empuje lo que quieran, no desperdiciemos los recursos el tiempo démosle por favor eso es lo que yo también quiero decirle y no estoy diciendo lo contrario. **Ing. Oscar Rivera Triviño:** Presidenta dos cositas. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si. **Ing. Oscar Rivera Triviño:** Los proyectos están ahí y están muy bien yo me refiero a proyectos futuros, de pronto alguien presento proyecto a futuro, lo que si quizás Klever fue algo verbal quizás el Faro se tuvo que haber diseñado de otra manera quizás más vistoso quizás hasta con una terraza en la parte de arriba cosas que me imagino y quizás se pudo haber más un poco más atractivo una escalera para subir, que se yo, recuerdo que en el faro había una pequeña escalera y arriba había una pequeña terraza yo tuve la suerte de subir ahí y por eso digo se ve hermoso y maravilloso en ese sentido pero ya está allí quizás en algún momento se lo puede hacer y no sé si de pronto con mi intervención de pronto propongo que ya concluyendo y si no hay de otra pues que se apruebe. **Sr. Jesus López Alvia:** De todo lo que se dice Presidenta y de todas las sugerencias que salen y creo que la palabra de raya un poquito reactivar como vamos de mala en peor con la economía y que reactiven eso el engrandecimiento es para San Lorenzo principalmente y si no se toman las cosas en serio y se reactiva igual la gente lo va a utilizar pero desordenadamente que vamos a ver lleno hasta de botellas, cajetillas de cigarrillos basura en general es mi manera de pensar porque creo que ustedes me conocen soy una persona menos indicada para intervenir porque no tengo la experiencia necesaria y otra cosa Ingeniera, cuando me mande a un mandado no quiero que alguien tome resentimiento porque de aquí me faltan 3 añitos si me permito seguir viviendo y de ahí seguiré dando la vuelta por San Lorenzo pero no tan seguido gracias. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si. **Sra. Belkis Acosta:** Solo un comentario en lo que yo mencione de la propuesta que había en la botada y que se construye en un terreno y vino solicitando al Municipio la socialización porque la socialización fue aquí en el auditorio donde vinieron y la comunidad estuvo presente. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias compañera hay una moción si alguien la apoya. **Sr. Klever Reyes:** Apoyo la moción. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Someta a votación señora secretaria. **Secretaria:** Acosta Reyes Belkis razono mi voto como vine y les dije no estoy en contra del progreso y mucho menos para las oportunidades que se den como destino turístico lo que estoy en contra y bien lo dije desde el principio es por falta de habilitante entonces señora presidenta donde dice análisis pero no tenemos documento para analizarlo donde dice y solo es su explicación y así estamos desde el principio y es algo que digo siempre falta un habilitante en la mano no podemos aprobar si no tenemos un habilitante y tener la idea sencillamente lo que estoy pidiendo en cada sesión son varias sesiones en la que solicito no lo estoy pidiendo porque me da la gana dice que tú vas analizar algo tenemos que analizar un documento aquí venimos a escuchar a la presidenta está bien lo está diciendo pero tenemos que analizarlo y tener un documento revisarlo y venir con eso y por ese punto es que yo



estoy en contra porque no es la primera sesión son varias sesiones son varios puntos que no se está llevando el habilitante es solamente ese que todos tenemos que arrimar el hombro si es verdad que todos tenemos que arrimar el hombro y trabajar Dios nos ha bendecido con tanta belleza con tanta naturaleza que tenemos aquí y hay que hacerlo de manera responsable y crear en la misma comunidad una fuente de trabajo tenemos que buscar la forma y como lo dije desde el principio yo no estoy de acuerdo, que se traiga in punto sin habilitante tenemos que analizar primero poder leer para poder explicar, ese es el análisis pero como podemos analizar es a eso que me refiero y he dicho no estoy en contra del sector turístico ni en contra del progreso de la comunidad ni nada por el estilo sencillamente no estoy de acuerdo estoy en contra de que cada vez que la sesión se siga llevando punto sin habilitante por eso y que quede claro y por esa forma por cómo se está llevando los puntos al orden del día mi voto es contra que quede claro es eso y quede claro y que o digan después y que después digan que está en contra del turismo o en contra del tal cosa sencillamente porque no se llevan los habilitantes al punto para analizarlo, Rivera Triviño Oscar a favor, Reyes Rivera Klever a favor, López Alvia Jesús a favor, Reyes López Carmen Julia, como para aclarar un poquito y razono mi voto y creo que a veces me acuerdo que en algún momento yo decía que hay que explicar con peras y manzanas, primero no estamos aprobando aquí ningún plan o proyecto estamos tratando el punto para resolver, solicitar el apoyo y cuando digo solicitar el apoyo, por supuesto que hay que articular con comunas, con el MAE, con todas pero porque no entra solicitar encima de ellos porque son personas competentes y mucho más directa, solicitar lo hago sencillito es una cuestión de análisis, no estoy diciendo aquí compañeros vamos aprobar el plan, vamos aprobar esto de acá, algo tan sencillo no sé porque toca hacer un, llegar a un trabajo responsable que estamos llevando hacia delante porque estoy a favor del desarrollo, porque los grandes proyectos necesitan ideas como esta, porque el turismo es la potencia de Manta y podría decir del mundo y porque debe de ser sosteniblemente desarrollando en todos sus ámbitos y tipos principalmente debemos empoderarnos para poder ayudar a nuestra gente ya que cada día vienen pidiendo que se les apoye en la parte laboral y precisamente por eso escuchando a las personas de aquí y porque queremos trabajar coordinadamente porque todas las instituciones mi voto es, a favor. **Secretaria:** señora presidenta existen cuatros votos a favor y uno en contra, para aprobar el cuarto punto, análisis y Resolución a fin de solicitar apoyo al Gobierno Municipal y Provincial para reactivar la playa la Botada como un destino turístico especial en San Lorenzo.

#### **Resolución No 043-PLE-JPSLM-06/10/2020**

**Visto.** - Habiéndose conocido los puntos del orden del día, el Pleno de la Junta Parroquial, en uso de sus atribuciones señaladas en los artículos 67 literales **a** y **p** y **318** del COOTAD. **RESUELVE:** Aprobar con cuatros votos a favor y uno en contra, el análisis y resolución a fin de solicitar apoyo al Gobierno Municipal y Provincial para reactivar la playa la Botada como un destino turístico especial en San Lorenzo.

**Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria continúe con el siguiente punto. **Secretaria:** 5.- Asuntos varios. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Gracias señora secretaria el punto a consideración compañeros si algo tienen que decir. **Sr. Jesus López Alvia:** Mañana voy a traer una comisión de 20 personas aquí para el tema que se había hablado con usted sobre el examen médico para los que hicieron el curso OMI Artesanal que se ponga en consideración y mañana den la llave para las 7:00 AM., para estar aquí, que alguien se quede con la lave y pueda abrir tempranito. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Muy bien compañero yo sé que usted no recibe, pero bueno gracias por estar empoderado en este trabajo cuente con ese apoyo ya vamos a coordinar para que pueda estar aquí temprano con los



señores pescadores que han pedido la ayuda para esos exámenes. **Sr. Klever Reyes Rivera:** En ese punto para la gestión de los pescadores, bueno será porque yo no salgo, me preguntan de los curso y sería bueno que nos explique un poquito para ver que, ya se dio uno y don Klever que se necesita, cuantos es el valor que van hacer, van hacer otra vez y recuerdo que mi comisión estaba atrás de Jesus con eso pero no sé, no sé nada yo lo que digo es que vengan a la Junta y lleven su copia de cedula y le doy el valor del curso que son \$12,00 dólares, como ahora le decía a Joselo, que le decimos hay "Pescuezo", tengo 5 muchachos Klever como es que yo no sé nada, hermano mira como tú ya conoce ya se dio uno y creo que van a comenzar con otro digo así porque yo no sé presidenta, entonces a veces uno también allí, yo no me incomodo sino nos comunican más vale pregunto por eso, pregunto cuántos aspirantes hay, que se necesita para yo saber que responderle a la gente a los ciudadanos que quien es que lo hace porque también estaba Eduardo porque como un poco de inconveniente allí y me quedo a veces un poquito callado porque no sé cómo responderle por eso digo me preguntan muchos me preguntan, y yo lo que hago es mandarlos acá, no sé cómo se está llevando quería conocer un poquito si nos puede comunicar Jesus no sé, me da un poquito de vergüenza porque yo también era parte de las comisión y me van a decir pero que tú eres parte de ahí como no vas a saber, les dijo no, no lo que pasa es que ya se dio un curso y no sé si ya hayan iniciado con otro no sé, esa era mi pregunta. **Sr. Jesus López Alvia:** Si Klever mira justamente estamos recogiendo documentación y se había dicho que se iba a dar un curso 9 y 10, se ve que hablando con los principales del tema lo han cambiado la fecha nos han quedado en llamar para ver cuando nos dicen mientras eso nosotros estamos reuniendo al personal, en realidad es la copia de la cedula, papel de votación en la parte de atrás su número de teléfono y su correo y el curso tiene un valor de \$12,00 dólares y hay personas que son de 16 años hacia arriba pues tienen que traer un poder del papá y también se van al registro civil a sacar una inscripción de nacimiento porque ellos así se empoderan bien de la información porque hay quienes tienen fotos cuando recién eran bebidos y no quieren aceptar y los de manta pasan la información a los de Guayaquil y de allá es que la rechazan entonces en ese tema vamos a ir recogiendo que no ha de ser tan lejana la fecha que vayamos hacer ese otro curso que se dará mismo aquí en el Gobierno Parroquia y estamos en eso y para decírtelo la verdad es que ya llevamos más de 30 otra vez recogidos. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Si, algunas personas me preguntaban entonces mira es bueno la respuesta porque yo ahí, yo no sabía lo del registro civil, no sabía. **Sr. Jesus López Alvia:** Ya han venido más de 30, de Las Piñas, yo conozco ese pueblo, respete de esa manera y te pueden hacer llegar los papeles a ti y tú los traes a la oficina no hay problema. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Pero es que yo no tengo ninguna orden y de allí respetuoso Jesus. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Pero es que no es nada pues hermano es que la aptitud de que si no llamamos la atención, me acompañe aquí con los muchachos pescadores los de Santa Rosa 20 vienen mañana y parece que pasado o mañana vienen 20 más. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Y hablaban de la ficha médica también. **Sr. Jesus López Alvia:** Justamente mañana vienen al examen para tener la ficha médica porque nosotros queremos aquí y en coordinación con la Ingeniera y con el personal es el tema de que aquí se habla porque en ver los resultados tendremos que hablar aquí con el Dr. Taco para que él se encargue de recibir como dicen la Ing. en 15 en 15 para quien entregar certificado, aparte de eso en tema de Santa Rosa mira nosotros vamos hacer lo siguiente, después de eso nosotros vamos a mandar un solo paquete para el refrendado de la documentación a la marina, una vez que viene todo ese paquete refrendado a ver cómo le hacemos para ver si se da el tema positivo de que la matricula se les haga llegar, también será aquí Ingeniera, entonces todo eso es ayuda para la gente al que quiera Klever, porque hay gente que dice no, yo me desenvuelvo solo, no hay exigencias, el que quiere dejarse ayudar le ayudamos y el que no, no hay problema. **Sr. Klever Reyes Rivera:** Mira es importante el dialogo porque me acuerdo que el día viernes con Eduardo me decía algo también, mira qué lindo es llevar quien sea que le ayude a



la gente de solución allí hubo un problema con el correo y también Eduardo me decía hermano yo no sé cómo es eso y yo le digo Eduardo tu que estas como representante, no Klever estamos mal, yo le digo converse con Jesus con la Presidenta, no se o sea seria allí como iniciar un inconveniente pero tuvo solución, entonces se quedaron mucha gente, y hasta cuanto puede ser más de 80 o menos de 80, puede que ya la Capitanía o la Institución ya de la aprobación entonces tiene que tener certificado de registro civil y yo no sabía, para explicar porque la gente no sabe, ni a veces uno que está a diario en la ciudad sabe a dónde va ya para uno solucionar su trámite y peor estos procesos, gracias Jesus por eso, gracias por esta noticia. **Sra. Belkis Acosta:** Compañero Jesus una consulta, la inscripción de nacimiento es solo para menores de edad o para dichas personas que autorizan hacerlo. **Sr. Jesus López Alvia:** Mire esas personas también yo creo que a partir de 13 años vienen autorizados y de ahí para allá tienen que tener un certificado de nacimiento. **Sr. Klever Reyes:** Pero solo es a los menores de 16. **Sr. Jesus López Alvia:** No también a los mayores hay personas que son mayores y con la cedula no le quieren aceptar. **Sr. Klever Reyes:** A pero sí la tienen actualizadas sí. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Haber compañeros por eso le dije al compañero Jesus que está más empoderado del tema, Haber compañero Klever ninguno de nosotros aquí tenía que venir aquí hacer oficina una vez a la semana no se está cumpliendo de parte de ustedes y discúlpeme que se los diga y que sea franco y ora vez lo tengo que decir don Jesus y viene casi todos los días entonces en este caso tampoco se podría decir como usted conoce compañero Klever porque en el grupo yo les pase sobre el tema del curso que se iba a dar les pase las fechas les pase el costo y el lugar bueno no se eso fue el primer curso que se dio entonces no puede indicar que usted desconozca porque lo más correcto es el caso que usted compañero Klever venga acá pregunte no puedo estar llamando cada vez para decirle mire tal cosa venga usted y yo sabemos la experiencia las cosas como se dan aquí de un momento para otro cuando se comenzó las capacitación con los pescadores se lo dijo en Las Piñas con el compañeros Jesus en Santa Rosa el compañero Oscar en San Lorenzo y de hecho en Las Piñas se comenzó se le mando hacer otras cosas pero usted nunca me mantuvo informado no es lo mismo que con don Jesus, Oscar que me tienen pendiente usted no yo me entere porque luego en el Municipio me dijeron presidenta vamos hacer tal cosa y bueno me parece correcto uno de los marinos me llamo y me dijo vamos hacer tal cosa pero igual nosotros le avisamos cualquier cosa le mandamos a decir con alguien delegado la verdad yo sigo trabajando en el tema que tiene que ver con estos cursos en el grupo donde se le paso las fechas y principalmente la hora y la verada si fue duro pero gracias al grupo de jóvenes que me apoyo incluso gracias amucha gente que se integró voluntariamente apoyarme se logró que todos aprueben había casi 120 personas si otros no lograron hacer el curso fue porque ya no dependió de nosotros dependió de la misma marina que el momento que les estaban ingresando los papeles no les aceptaban no sé qué problemas tenían pero ya cuando se les habilito se había cerrado el curso esas personas están para el que viene que todavía no nos han dado fecha dijeron que podía ser 9 o 10 de octubre pero ya es mañana pasado y yo anteayer volví a llamar a el encargado de esto de los cursos y me dijo que no tiene fecha y que es lo que estamos aquí nosotros es reuniéndole la información para que en determinado momento que ya nos diga el encargado de esto ya puedes hacerlo y se les comunica a todas las personas ya se le ha dicho que todavía no hay fecha y de ahí los inconvenientes de alguien que quiere hacer su agosto en pleno mes de octubre es un tema que se sale de nuestras manos porque nosotros aquí buscamos es más las primeras personas que hicieron estos cursos en Manabí fue Puerto Cayo y a él le pedimos que nos venga ayudar con su secretaria que estuvo casi toda la mañana de un día viernes ayudándole a estas personas y el equipo que estaba colaborando aquí y son cosas compañeros que a nosotros nos llenan bastante de saber que otra gente que tienen la experiencia sin egoísmo de que pertenecen a otra parroquia o que no quiero que ellos lo hagan más bien todo lo contrario acá vino el presidente vicepresidente secretaria



la dejaron aquí casi todo el día y logramos el objetivo logramos que todas esas 110 personas aprobaran más de 80 personas que no sabían ni leer ni escribir también lo aprobaron y eso como gobierno parroquial como Carmen Julia como presidenta lo digo como junta como institución es digno y ahora que estamos haciendo que tampoco es nuestra responsabilidad directa cual es nuestra responsabilidad apoyar a nuestra gente entonces ahora se ha conversado con el Doctor Taco para que él le ayude con la ficha medica me dice si les voy ayudar ero necesito que se hagan los exámenes y esos exámenes y que en los exámenes se les valore esto y esto porque necesito saber en qué condiciones de salud están también los compañeros y me parece correcto matan dos pájaros de un solo de ahí con el compañero coordinaron con un laboratorista no es obligado también ya estamos conversando con el compañero capitán del puerto para hacer una campaña de matriculación aquí todavía no es concreto esperemos que las cosas se den. **Sr. Klever Reyes:** Bueno presidenta solamente quiero decirle dejar claro y agradecido de Dios que tengo tiempo para todo gracias a Dios tengo tiempo para todo entonces como usted lo dice que no se está cumpliendo yo vivo a unas cuerdas de aquí la institución y estoy todos los días de pronto no subo a veces nos subo y las secretaria están en sus tareas y más vale vamos a quitar el tiempo y mejor le dejo el turno a los ciudadanos entonces no se puede decir que no estamos cumpliendo si los compañeros tienen más tiempos disponibles para estar aquí todos los días muy bien agradecido pero mi trabajo es afuera presidenta discúlpeme mi trabajo es afuera no soy de oficina ahí si esa técnica si no allá está el trabajo allá está el clamor está el sufrimiento la practica presidenta de la gente que por lo menos describen un poco y ahí se alivia de recibir que nos e puede hacer todo que nuestro nivel de vida cambio por esta pandemia entonces presidenta usted puede decir todos los días que nosotros no venimos con Belkis o que yo no vengo pero yo presidenta estoy tranquilito porque todos los días estoy en el servicio del pueblo y ahí si me incomoda un poquito porque usted como que quiere hacerme quedar mal pero no importa presidenta puede decirlo pero que bueno que Diosito sabe lo único que te ve a compensar es Dios y si acaso también la comunidad algún día que nos vallamos de aquí entonces dice Jesus ojalas esta pandemia me deje estar vivo durante estos dos años que nos faltan y pueda seguir sirviendo y que no me lo van a prohibir nadie solo Dios y si tengo que morir por el pueblo muero con orgullo presidenta. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Compañeros Klever yo le reitero. **Sr. Klever Reyes:** Las cosas de la normativa no se cumplen. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Eso ya es decisión de ustedes. **Sr. Klever Reyes:** Por eso. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Como yo les estoy diciendo como lo de las sesiones que se dejan veces al mes entonces usted dirá lo que pasa es que voy al pueblo y usted ya sabe. **Sr. Klever Reyes:** Es que es obligatorio y si no puedo la justifico. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Mira la diferencia. **Sr. Klever Reyes:** Por eso discrepo. **Dra. Carmen Julia Reyes:** No quiero contradecir fueron ustedes precisamente los que aprobaron un día a la semana hay que ser coherente con lo que se dice y con lo que se hace queridos compañeros muchas gracias continúe con el siguiente punto, Dígame compañera Belkis. **Sra. Belkis Acosta:** Yo quería hablar y hacer una consulta de que nos e hizo yo he venido todos los días pero primero que no tengo el ordenador y cada vez que vengo tengo que traer los materiales de mi casa para poder trabajar en algo tengo trabajo atrasado y no tengo ordenador para avanzar se lo he venido diciendo por varias ocasiones las veces que he venido también he preguntado qué novedades hay con la intención de que si hay que hacer usted me dice que todo está bien que no pasa nada igual a veces le he preguntado a la señora secretaria hay alguna novedad me dicen no entonces lo que hago es entran a mi oficina a veces me llegan las personas y le digo en ese sentido no les puedo ayudar porque no tengo el ordenador tratamos de cumplir con la normativa pero no en todos los ámbitos me enfoco en ese punto y el resto entonces como usted dice debemos ser coherente en lo que decimos una cosa y terminamos diciendo otra así estamos prácticamente todos quería consultar sobre el tema del oficio dela arena cuando estuvo don Esmelide que novedad en que quedo. **Dra.**



**Carmen Julia Reyes:** Estoy esperando que vengan he convocado verbalmente el compromiso para mañana una reunión estoy esperando que me confirmen que se confirme para la reunión de mañana estaré comunicando eso era todo. **Sra. Belkis Acosta:** Las actas. **Dra. Carmen Julia Reyes:** Si las pobres secretarias es como para aclararles yo pienso que no tenemos justificativos como para no cumplir tenemos un Infocentro que trabaja de lunes a viernes que está totalmente a la disposición del pueblo cuando uno quiere cumplir las hace cuando uno verdaderamente tiene que cumplir con la asignación o designación solamente como para aclarar que vallan al Infocentro que esta la servicio de la comunidad continúe con el siguiente punto. **6.-Clasura de la sesión.- Dra. Carmen Julia Reyes:** Siendo las 10:26 de la mañana doy por clausurada la sesión gracias queridos compañeros.

Firman para constancia.



Firmado electrónicamente por:  
**CARMEN JULIA  
REYES LOPEZ**

**Dra. Carmen Julia Reyes**

**PRESIDENTA**



Firmado electrónicamente por:  
**MARIA  
ERNESTINA  
ALONZO PICO**

**Ing. María Alonzo Pico**

**SECRETARIA**

#### **CERTIFICO**

Que la presente acta de sesión ordinaria se le realizo las correcciones respectivas de todas las observaciones hechas en el desarrollo de la sesión para su aprobación.



Firmado electrónicamente por:  
**MARIA  
ERNESTINA  
ALONZO PICO**

**Ing. María Alonzo Pico**

**SECRETARIA**

En la Parroquia San Lorenzo del Cantón MANTA, al primer día del mes de septiembre del año 2020.